

Título: Mi casa y yo serviremos a mi hogar

Pasaje: Colosenses 3:12-17 (1213)

Piedra | 2 de Marzo 2025 | Downtown Center | Santa Cena

Idea central: Nuestro hogar en el cielo tiene sucursales en nuestras familias.

Colosenses 3:18-21

18 Mujeres, estén sujetas a sus maridos, como conviene en el Señor.

19 Maridos, amen a sus mujeres y no sean ásperos con ellas. 20 Hijos, sean obedientes a sus padres en todo, porque esto es agradable al Señor. 21 Padres, no exasperen a sus hijos, para que no se desalienten.

**

“¿Qué tú quieres ser cuando seas grande?”

Esta es una de las pregunta más comunes que los adultos les hacemos a los niños, y los niños siempre tienen una respuesta. Respuesta que ellos cambian dependiendo el día que sea.

Pero ciertamente estamos como preparando a los niños para que sean una parte útil de la sociedad desde que son pequeños, y los vestimos de policías y de cocineros y de doctores y de astronautas. Y esas son, de hechos, las carreras que ellos normalmente escogen. Aunque, interesantemente, en los últimos años en los países de habla inglesa los últimos estudios están demostrando que la carrera que los niños más quieren estudiar no es derecho o ingeniería:

En un último estudio de cierta envergadura, el 70% de los niños encuestados en Estados Unidos y en Inglaterra dijeron que querían ser Youtubers, lo cual te dice que tanto han cambiado los tiempos.

Pero esto quiero que notemos: aun para ser Youtuber, o cantante, o definitivamente para ser buen médico o maestro... se requiere mucho estudio. Aunque uno nazca con ciertos dotes naturales, con ciertas habilidades. Hay que dar páginas a la izquierda, prueba y error, análisis de qué hicimos bien, hay que esforzarse.

Pero, ¿no conocemos personas que son excelentes profesionales y les ha ido terrible en su vida familiar? Que salvan vidas, pero sus hijos no quieren saber de ellos. Excelentes ingenieros que van en su quinto divorcio.

Porque para la vida familiar también hay que esforzarse. Para ser buenos esposos, buenos padres, buenos hijos, también hay que dar páginas para la izquierda, prueba y error, hay que estudiar. Hay que esforzarse. Pero como sociedad no lo enseñamos igual.

Y a veces como iglesia lo perdemos de vista. Tal vez pensamos que, como nuestra ciudadanía está en el cielo, el enfoque solo está allá. **Pero si nuestra vida está en Cristo, Su vida va a afectar la nuestra.**

++

Hoja de Ruta:

1. Lo que nos dicen (que Él no dice)
2. Lo que conviene (que nos confronta)
3. Lo que conforta (que no desalienta)

++

Idea central:

Nuestro hogar en el cielo tiene sucursales en nuestras familias.

¿Listos?

++

Lo que nos dicen (que Él no dice)

Lo primero que yo quisiera hacer es, antes de adentrarnos en nuestro pasaje, es aclarar las cosas. Al menos presentar algunos malentendidos muy comunes en la cultura y en la cultura evangélica, que son cosas que Colosenses definitivamente NO está diciendo. Es decir: a veces, la manera más segura de llegar a un lugar es saber hacia dónde no ir.

Entonces, ¿qué son cosas que definitivamente *no* no está diciendo este pasaje?

++

Lo que nos dicen (que Él no dice)

1. La mujer empoderada

Yo creo que para muchos de nosotros esto no es tanto un choque, pero el pasaje que leímos claramente enseña que la mujer debe someterse a su marido, y dice que esto *conviene* en el Señor. Vamos a hablar de esto en un momento pero hay una corriente en la Escritura de que el hombre tiene un rol de liderazgo dado por Dios por diseño en las relaciones del hogar.

La mujer entonces no tiene que

- *ponerse en su sitio*

- *tomar su lugar*

- *empoderarse*

Eso no es más que una mentira antigua, que empezó en el Adán con la serpiente, Satanás, que engañó a Eva, pasando por alto a Adán.

++

Lo que nos dicen (que Él no dice)

2. “El hombre hombre se da a respetar”

La contraparte reaccionaria, de el a quien no se le puede ni mirar mal es también una absoluta mentira. Esto, lamentablemente, tiene un transfondo evangélico y conservador: porque como la Biblia presenta al hombre como cabeza, algunos pensamos que la cabeza tiene que imponer su autoridad. Y llegamos a ser autoritarios.

Y la fina entre ejercer autoridad y ser autoritario puede ser muy línea.

La reacción de una mujer cuando es maltratada es sublevarse más. Si no lo hace por fuera, lo hace por dentro.

El rol del hombre es proteger y proveer. Vamos a ver en un momento: amamos sin ser ásperos, modelando a Cristo. En nuestra inseguridad, pensamos: “ah, pero es que si somos así, nos van a pasar por arriba”...a lo que te digo: hermano, nadie le pasa por arriba a Cristo, manso, humilde, lleno amor. Y La mujer que se siente amada es una mujer agradecida.

++

Lo que nos dicen (que Él no dice)

3. Crianza respetuosa

Este es como un nuevo way de criar donde los niños son los que marcan el ritmo. Es súper interesante ver esto, porque en papeles se supone que se trata de tratar a los niños como seres humanos y de ser guiados por la empatía. En la realidad, es un invento, de dejar que sean los niños quienes guíen su crianza y su disciplina. Y tú ves a los niños gritando literalmente a sus padres, porque los diseñó para obedecer a sus padres.

Desde el principio, Él nos diseñó con límites, y el pecado nos dañó; necesitamos consecuencias. Por eso el texto nos dice **hijos, obedezcan a sus padres en todo**.

A los padres nos toca instruir a nuestros hijos no con sugerencias, es para que ellos nos obedezcan.

Entonces, las mentiras:

++

Lo que nos dicen (que Él no dice)

- 1. La mujer empoderada**
- 2. El hombre, hombre se respeta**
- 3. Crianza respetuosa**

Veamos entonces, la verdad:

++

2. Lo que conviene (que nos confronta)

18 Mujeres, estén sujetas a sus maridos, como conviene en el Señor. 19 Maridos, amen a sus mujeres y no sean ásperos con ellas. 20 Hijos, sean obedientes a sus padres en todo, porque esto es agradable al Señor. 21 Padres, no exasperen a sus hijos, para que no se desalienten.

++

A) A las esposas les conviene someterse en el Señor

18 Mujeres, estén sujetas a sus maridos, como conviene en el Señor.

Este pasaje deja claro que los roles entre el hombre y la mujer no son de iguales sino de complementos. La mujer, nos dice la Escritura, tiene el llamado dado por Dios de someterse a su marido como conviene en el Señor.

Conviene porque es lo apropiado, lo diseñado por Dios desde el principio. La Biblia nos habla de eso en pasaje tras pasaje:

- Que Eva fue creada de Adán (Gn. 2)
- Que el hombre es cabeza de la mujer (1 Corintios 11:3)
- Que el hombre representa a Cristo y la mujer a la iglesia en su sumisión a Cristo (en Efesios 5).

Conviene entonces que la mujer honre el diseño para el que fue creada. Ojo, esto no fue por el pecado, esto es por diseño. Y esto no tiene que ver como dignidad, sino con funciones.

John Piper define bien esta sujeción de la mujer cuando dice:

++

“La sumisión de una esposa a su esposo es la disposición gozosa, inteligente y sin temor, bajo el señorío supremo de Cristo, de afirmar, recibir, y nutrir la fortaleza y el liderazgo de su marido”, John Piper

++

B) los esposos nos toca amar sin asperezas

19 Maridos, amen a sus mujeres y no sean ásperos con ellas.

La Biblia pasa a hablarnos a los maridos de tal manera que entendamos que aquí a todos nos toca. Y nos dice entonces que *amemos* a nuestras mujeres. Dios nos conoce, y sabe que a los hombres se nos puede hacer muy fácil, ya que la mujer debe someterse, acomodarnos, así que Él nos dice: hey, muéstrenle amor.

Interesantemente, es la palabra distintiva del amor cristiano, el ágape la que use aquí. Es diciendo: ámenla bien. Ámenla como Dios las ama.

Y por si hubiera dudas, deja el último toque cuando dice: ámenla y no sean ásperos. **El que tiene el poder puede querer hacer lo que quiera con su poder; lo que debe querer es poder amar.**

A los hombres nos toca ser amorosos, no ásperos, porque ser el primero implica ser el primero en servir, no en dominar.

++

“Así como Cristo es la cabeza de la iglesia, así el esposo es la cabeza de la esposa. ¿De qué manera es Cristo cabeza de la iglesia? Es Él quien, dice Pablo, dio su cuerpo para la salvación de la Iglesia. Es así como Cristo es la cabeza de la Iglesia. De tal manera, la iglesia está sobre todo el cuerpo, proveyéndole de la energía de vida...Así, el esposo está puesto sobre la esposa, no para ejercer tiranía sobre ella, sino para prestar atención a su

salvación, animándole en su aprendizaje, protegiéndola, nutriéndola, y tratándola tiernamente”, Heinrich Bullinger

++

C) A los hijos les hará bien obedecer en todo

20 Hijos, sean obedientes a sus padres en todo, porque esto es agradable al Señor.

Hoy nosotros tenemos el complejo de llamar las cosas que no son como si fueran. A mí me gustan las óreos de vainilla, por ejemplo, ¿pero cómo son oreos sin son blancas?

O ¿qué es eso de Lasagna de Tsukini? Lasagna sin pasta. ¿Cómo es lasagna? Pero tú sabes qué? A mí me gusta la lasgana de tsukini. Engorda menos. Es buena para la salud.

Lo que no es real, no importa cómo le llames, es tener padres que no sean obedecidos, o hijos que no obedezcan. Eso no es una familia. La Biblia no tiene esa categoría, y la Biblia dice lo que es verdad.

Siempre que los hijos estén bajo el techo de sus padres, tiene que obedecerlos. Ese es su rol.

Y tú dirás, pastor ¿pero si no me gusta? Es que es la fibra de la sociedad lo que está en juego. A mí no me gusta fregar pero la casa queda sucia.

No se trata de gustos, se trata del orden dado por Dios.

La única excepción es cuando los padres te ponen en contra de aquello que Dios claramente ordena, porque Él es nuestra máxima autoridad.

Y, por supuesto, dejará el hombre a su padre y a su madre...y se unirá a su mujer... algunos de ustedes están tarde para casarse. ¡Pónganse en eso! Están en el punto C, y deberían estar en el Punto A y B.

Pero déjame ir al Punto D, porque aquí habemos muchos padres.

D) Los padres deben disciplinar sin exasperar

21 Padres, no exasperen a sus hijos, para que no se desalienten.

La Biblia es tan contracultural, que no solo le dio validez a la mujer cuando la cultura nunca se lo había dado, no solo le habló a los hijos, cuando en ningún documento antiguo se le habla a los hijos así, sino que viene y le dice a los padres que **no exasperen a sus hijos**.

O sea, yo como padre no puedo aplastar a mis hijos. Que no los exasperemos, sino que los instruyamos. Literalmente a lo que se refiere es a estar todo el tiempo encontrando algo malo en ellos. **Exasperar es tener quejas persistentes contra ellos.**

Qué fácil se nos hace encontrar faltas en nuestros hijos. Y Pablo nos dice aquí: ***denle espacio para respirar. No sean tan insistentes en su corrección que ellos pierdan el aliento porque no crean que sea posible mejorar.***

**

Amados, el que esté libre de pecado aquí que venga y nos enseñe a todos... porque... cuánta ayuda necesitamos.

++

3. Lo que nos conforta (que no desalienta)

Es bastante fácil uno terminar la lectura de un texto como este y sentirnos bastante agobiados. Si somos honestos, todos nosotros hemos fallado en todas estas áreas, probablemente esta semana. Dependiendo de la edad de tus hijos, tal vez fallaste esta misma mañana preparándote para venir a la iglesia.

Pero hay una razón que no nos desalienta, más bien que nos conforta. Es la única razón, si tienes tu Biblia abierta, ve conmigo por favor:

Es Hebreos 12, v.9 y 10

P. 1242

“9 Además, tuvimos padres terrenales para disciplinarnos, y los respetábamos, ¿con cuánta más razón no estaremos sujetos al Padre de nuestros espíritus, y viviremos ? 10 Porque ellos nos disciplinaban por pocos días como les parecía, pero Él nos disciplina para nuestro bien, para que participemos de Su santidad”, Hebreos 12

¿Lo pudiste ver?

Dios sabe que los padres terrenales disciplinamos “como nos parece”.
Nosotros estamos haciendo lo que podemos.
Aquí debajo, estamos todos haciendo lo que podemos.

Pero, ¿él? Él nos disciplina para nuestro bien.

Dicho de otra manera, Él no va a fallar.

Así que, si volvemos a nuestro pasaje, aquí la esperanza. Siete veces en el pasaje completo, que en verdad termina en el 4:1, nosotros solo leímos hasta el 21 pero la semana que viene seguiremos viendo, 7 veces dice cosas como:

- “V.18 *como conviene en el Señor.*
- V.21 *agradable al Señor*

Y mira el versículo v.23 “todo lo que hagan, háganlo de corazón, como para el Señor, y no para los hombres...”.

Es decir, que nuestro Señor ha tenido tanta gracia con nosotros, que no solo Él ha decidido salvarnos eternamente, sino que Él se ha metido en nuestras casas, en nuestros hogares, en nuestras vidas.

Él nos ha dicho como vivir.

En Su amor, Él nos ha dado una nueva vida.

Y lo hizo dando Su vida en la cruz del calvario.

Bendito sea el nombre del Señor.

Santa Cena: 1 Corintios

Benedicción: 2 Corintios 13:11-14